
Messe du mardi 11 juin 2024  
Mardi de la 10e semaine du TO les années paires  

 

Première Lecture (1 Rois 17, 7-16) 

« La jarre de farine ne s’épuisa pas,  

ainsi que le Seigneur l’avait annoncé par l’intermédiaire d’Élie » 

Obéissant au Seigneur,  
Elie s’était caché près du torrent de Kérith, qui se jette dans le Jourdain. 

  7Au bout d’un certain temps,  
il ne tombait plus une goutte de pluie dans tout le pays,  
et le torrent où buvait le prophète finit par être à sec. 

  8Alors la parole du Seigneur lui fut adressée : 
  9« Lève-toi, va à Sarepta, dans le pays de Sidon ;  

tu y habiteras ; il y a là une veuve que j’ai chargée de te nourrir. » 
10Le prophète Élie partit pour Sarepta, et il parvint à l’entrée de la ville.  

Une veuve ramassait du bois ; il l’appela et lui dit :  
« Veux-tu me puiser, avec ta cruche, un peu d’eau pour que je boive ? » 

11Elle alla en puiser. Il lui dit encore : « Apporte-moi aussi un morceau de pain. » 

12Elle répondit :  
« Je le jure par la vie du Seigneur ton Dieu : je n’ai pas de pain.  
J’ai seulement, dans une jarre,  
une poignée de farine, et un peu d’huile dans un vase.  
Je ramasse deux morceaux de bois,  
je rentre préparer pour moi et pour mon fils ce qui nous reste.  
Nous le mangerons, et puis nous mourrons. » 

13Élie lui dit alors : « N’aie pas peur, va, fais ce que tu as dit.  
Mais d’abord cuis-moi une petite galette et apporte-la moi ;  
ensuite tu en feras pour toi et ton fils. 

14Car ainsi parle le Seigneur, Dieu d’Israël :  
Jarre de farine point ne s’épuisera, vase d’huile point ne se videra,  
jusqu’au jour où le Seigneur donnera la pluie pour arroser la terre. » 

15La femme alla faire ce qu’Élie lui avait demandé,  
et pendant longtemps, le prophète,  
elle-même et son fils eurent à manger. 

16Et la jarre de farine ne s’épuisa pas,  
et le vase d’huile ne se vida pas,  
ainsi que le Seigneur l’avait annoncé par l’intermédiaire d’Élie. 

– Parole du Seigneur. 

 

 

Psaume Ps 4, 2, 3, 4-5, 7-8 
R/ 7bSur nous, Seigneur, que s’illumine Ton visage ! 

     2Quand je crie, réponds-moi,  
Dieu, ma justice !  
Toi qui me libères dans la détresse,  
pitié pour moi, écoute ma prière ! 

  3Fils des hommes,  
jusqu'où irez-vous  
dans l'insulte à ma gloire,  
l'amour du néant et la course 
au mensonge ?  

➔ …sont tombés… 

➔ Au début de ce chapitre 17 du 1er Livre des Rois, on voit notre prophète 

annoncer au roi Acab que, pendant plusieurs années, par le Dieu d’Israël, il 

n’y aurait ni rosée ni pluie jusqu’au jour où lui, Elie l’ordonnera en Son Nom 

➔ Ne manque du Psaume 4 dans 

l’extrait du jour que les v 6 et 9 

➔ Le Seigneur prend soin de Son prophète… 

➔ …et Elie obéit même si on croit 

peu en Dieu dans le pays de Sidon ! 

➔ Le torrent est à sec, 

mais pas le puits…     ➔ …Trouver du pain 

est plus difficile. 

➔ Bien qu’on soit dans le pays de Sidon, 

➔ …cette femme voit en Elie en homme de Dieu. 

➔ Cette veuve qui n’a plus rien pour vivre nous 

fait penser à la pauvre veuve qui donne au Trésor 

du Temple les deux piécettes qui lui restent 

➔ Dieu promet dans la durée… 

➔ Mais d’abord Dieu premier 

servi au travers de Son serviteur ! 

➔ Choisie par le Seigneur pour 

nourrir Elie, elle a accepté cette 

mission et cru en Sa promesse… 

➔ …et la voilà elle aussi préservée 

de toute famine pendant la durée 

de la sécheresse voulue par Elie ! 

➔ Le psalmiste "crie" sa prière vers "Dieu sa justice", 

comptant sur Lui pour "le libérer dans la détresse"… 

➔ …et juste après cela il s’adresse 

à ceux qui, en le persécutant… 

            ➔ …dans l’insulte envers la Gloire du Seigneur,  

dans "l‘amour du néant" et "la course au mensonge" ! 

➔ Ne sentent-ils pas au fond d’eux-mêmes 

qu’ils persécutent un homme de Dieu ? 

➔ L’un et l’autre sont ici présents 

aussi (en encadrés bleus) 

La chapelle du Saint Sacrement de l’église 
de Saint Maxime d’Antony, avec…  …le tabernacle 

et le support de 
l’ostensoir… 

… les deux compositions florales 
et les intentions déposées. 



  4Sachez que le Seigneur a mis à part Son fidèle,  
le Seigneur entend quand je crie vers Lui. 

  5Mais vous, tremblez, ne péchez pas ;  
réfléchissez dans le secret, faites silence.  

 
 

  7Beaucoup demandent : « Qui nous fera voir le bonheur ? »  
Sur nous, Seigneur, que s'illumine Ton visage ! 

  8Tu mets dans mon cœur plus de joie  
que toutes leurs vendanges et leurs moissons. 

 

 

Acclamation (Mt 5, 16)  

Alléluia. Alléluia. 
Que votre lumière brille devant les hommes : 
alors, voyant ce que vous faites de bien, 
ils rendront gloire à votre Père. 
Alléluia. 

 

Évangile (Mt 5, 13-16) 
« Vous êtes le sel de la terre. » 

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu 

En ce temps-là, Jésus disait à Ses disciples : 
13« Vous êtes le sel de la terre.  

Mais si le sel devient fade, comment lui rendre de la saveur ?  
Il ne vaut plus rien : on le jette dehors et il est piétiné par les gens. 

14Vous êtes la lumière du monde.  
Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. 

15Et l’on n’allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau ;  
on la met sur le lampadaire,  
et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. 

16De même, que votre lumière brille devant les hommes :  
alors, voyant ce que vous faites de bien,  
ils rendront gloire à votre Père qui est aux cieux. 

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Méditation de La Croix 
Sœur Dominique de l’abbaye de Maumont (extraits) 

« Vous êtes le sel de la terre. » Pensons à tous les martyrs des temps passés et du nôtre !  Ceux-là sont 
le sel de la terre et ils n’ont jamais perdu la saveur de bonté qui leur est venue de Dieu même.  

« Vous êtes la lumière du monde. » Plus que pour nous donner un exemple d’humanité réussie, Jésus 
est venu pour faire de nous, en Lui, des hommes capables de Sa propre générosité, de Sa propre 
sainteté. Tout cela est-il possible ? Oui, mais en Lui. 

➔ Le chapitre 5 de l’évangile selon Saint Mathieu 

s’ouvre sur les "Béatitudes" (versets 1-12)  

  9Dans la paix moi aussi, je me couche et je dors,  
car Tu me donnes d'habiter, Seigneur, seul, dans la confiance 

  6Offrez les offrandes justes  
et faites confiance au Seigneur.  

➔ D’ailleurs notre psalmiste leur dit bien clairement : 

Il sert le Seigneur, et Lui l’a mis à part pour cela… 

➔ …et du coup il leur parle au Nom du Seigneur (v5-6) 

➔ Avec le v4, c’est 7 ordres 

que le psalmiste leur donne 

➔ Nous aussi, pour ne pas risquer l’insulte à Dieu, 

l’amour du néant et la course au mensonge… 
➔ Sachons à qui nous nous adressons, tremblons devant Dieu, 

ne péchons plus, faisons silence et réfléchissons dans le secret 

➔ Avec cette magnifique question, notre psalmiste prend  

de la hauteur bien au-dessus des paroles de ses persécuteurs 

➔ Car lui connaît la réponse : notre Seigneur, voilà notre 

bonheur : il nous met une joie profonde dans nos cœurs… 

➔ …et en plus de la joie, la paix que 

nous donne notre Dieu quand nous 

avons confiance en Lui 

➔ Les 4 versets suivants constituent 

l’évangile d’aujourd’hui. 

➔ La vie de foi proposée par Jésus a aussi un objectif 

sociétal universel : donner de la "saveur" à la vie. 

➔ Mais l’objectif principal, c’est que 

les croyants en Lui "fassent le bien",  

au point qu’en voyant ceci les autres,  

à leur tour, "rendent gloire à Dieu 

leur Père qui est aux cieux". 



Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d’Antony 
Père Olivier Lebouteux, curé de la paroisse 

A lire trop rapidement les Actes des Apôtres, on pourrait être tenté de dire que c'est grâce à Paul que 
Barnabé nous est connu. [Tout comme Saul devenu Paul, Barnabé est honoré dans l'Église du beau 
nom d'apôtre.] Mais en entendant bien les deux passages des Actes assemblés dans la première lecture 
en mémoire de Saint Barnabé, nous voyons que c'est tout le contraire !  

Certes, ils vont beaucoup évangéliser ensemble, mais c'est Barnabé qui, allant chercher Paul jusqu'à 
chez lui à Tarse, va le convaincre de se joindre à ses frères dans la Foi, des frères qu'ils devront 
convaincre d'accueillir Saul parmi eux, alors qu'on se souvenait encore de lui comme un terrible 
persécuteur des disciples de Jésus. 

Même s'ils n'ont pas toujours évangélisé ensemble, ils ont ensemble créé de nombreuses 
communautés de croyants au Christ partout où ils sont passés. Avec Paul et quelques autres, Barnabé 
a été "mis à part" pour l'annonce de l'Évangile en vue de notre salut. Rendons grâce pour ces premiers 
témoins qui ont permis la diffusion de la Foi, et tentons d'annoncer nous aussi l'évangile, en actes et 
en paroles, à chaque fois que nous en avons l'occasion, Amen. 

 

Prière du prêtre avant la 1ère lecture (extrait) 

Seigneur Dieu, fais que l’évangile du Christ, que Saint Barnabé a proclamé sans faiblir, soit annoncé 
fidèlement en pensées et en actes ! 

 

Commentaire Evangile au Quotidien 
Vénérable Madeleine Delbrêl (1904-1964), missionnaire des gens des rues 
(La joie de croire, Seuil, 1968) 

La contagion de la paix 

À tous les tournants de rues il y a de petites guerres, comme à tous les tournants du monde il y a de 
grandes guerres. À tous les tournants de notre vie nous pouvons faire la guerre ou faire la paix. Et c’est 
pour faire la guerre que nous nous sentons dangereusement bâtis. Très vite notre voisin devient notre 
ennemi, s’il n’est pas notre frère. (…)  

C’est pourquoi il n’y a que les enfants de Dieu qui soient totalement des pacifiques. Pour eux la terre 
est une maison de leur Père du Ciel. Tout ce qui est sur la terre est à Lui et le sol lui-même. Oui, 
vraiment, la terre est une petite maison de leur Père. Ils n’en dédaignent aucune pièce, ni aucun 
continent, ni aucune île minuscule, ni aucune nation, ni aucune courette, aucune de ces pièces que 
sont les places, les trottoirs, les bureaux, les magasins, les quais, les gares… Ils ont à y faire l’esprit de 
famille. (…)  

Les yeux des pacifiques sont bienveillants et leurs compagnons de route s’y réchauffent comme au 
coin du feu. Ils ne trouvent jamais de motif à combattre, car ils se savent comptables seulement de la 
paix, et la paix ne se défend pas par des batailles. Ils savent que la division d’un seul atome peut 
déclencher des guerres cosmiques. Ils savent aussi qu’il y a une chaîne entre les humains et que 
lorsqu’une cellule humaine se déchire dans une colère, une rancune, une amertume, le ferment de 
guerre peut rebondir jusqu’au bout de l’univers. Mais parce qu’ils croient à la diffusion de l’amour, ils 
savent que là où se fait un peu de paix s’établit une contagion de paix assez forte pour envahir toute 
la terre.  

Aussi vont-ils dans une double joie :  
- celle d’un avènement de paix tout autour d’eux ;  
- et celle d’écouter une voix ineffable qui dit « Père » au fond de leur cœur. 


